



SANJO ROTARY CLUB

三條ロータリークラブ

週報 No.3・4

2022.7.20・7.27
(No.3126・3127)

再生・新生・共生

第2560地区ガバナー／高橋 秀樹
会 長／西山 徳芳
会長エレクト／吉井 直樹 (クラブ奉仕A)
副 会 長／野崎喜一郎
幹 事／梨 本 次 郎
S A A／石 黒 良 行
会 計／五十嵐博宣
直 前 会 長／歸 山 肇
会長ノミニ／渡 辺 良 一 (クラブ奉仕B)

例会日／毎週水曜日 12:30～
例会場及び事務局／
三條市旭町2-5-10 三條信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095
E-mail: sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/
(~はshiftを押しながら“へ”のキーを
押してください)

■本日の出席会員数:57名中39・39名
■先々週出席率:80.70%・77.19%

【ゲスト】

・NPO法人燕三条
「エラールピアノ」推進委員会
理事長 永桶康子 様

【先週のメイクアップ】

- [7.14] 三條RACへ
 - ・西山徳芳さん、小林卓哉さん、
 - ・山田富義さん
- [7.15] 吉田RCへ
 - ・山田富義さん
- [7.16] 歴代地区幹事会(新潟)へ
 - ・関川 博さん
- [7.21] 三條RACへ
 - ・西山徳芳さん、梨本次郎さん、
 - ・相場弘介さん、山田富義さん
- [7.23] 地区補助金オリエンテーション
(新潟)へ
 - ・松永一義さん
- [7.23] 三條RAC創立50周年記念式典へ
 - ・相場弘介さん、飯塚一樹さん、
 - ・五十嵐博宣さん、小越憲泰さん、
 - ・落合孝夫さん、小林卓哉さん、
 - ・斎藤弘文さん、高橋俊樹さん、
 - ・梨本次郎さん、西山徳芳さん、
 - ・船越良則さん、松永隆夫さん、
 - ・山田富義さん、若槻八十彦さん、
 - ・渡辺良一さん
- [7.26] 米山年度第1回
ガバナースタッフ会議(三條)へ
 - ・西山徳芳さん、松永一義さん、
 - ・若槻八十彦さん



会長挨拶 7月20日

西山徳芳 会長



最近はコロナウイルスの第7波で、今日は新潟県内でも800人以上の感染が発表されており、感染者が急増しております。例会を中止することはしたくないので、感染防止に注意を払ってください。体調不良や発熱がある際には無理をしないでください。職場、家庭の事情で特別に

感染に留意しなければならない方は、以前のように事務局に連絡してください。

地区より米山功労クラブの表彰を三條ロータリークラブが受けたことをご報告いたします。

今日は卓話に永桶康子様をお迎えしています。社会奉仕事業の一つとしてエラールピアノの復元プロジェクトを応援しておりますが、エラールピアノがどのようなピアノで、どのような活動をしていくのかなど活動の趣旨を知っていたきたく今日の機会を持ちました。これから息長く活動に携わっていく永桶様に話をしていただきたいと思います。卓話よろしく願いいたします。

塩梅、梅仕事、間もなく土用ですが梅雨のころに梅を収穫しました。熟して黄色くなる直前の実を収穫し10kgの収穫になりました。何に加工しようか考えると一番には梅干し、梅酒、梅のシロップ、梅ドレッシングなどと妄想はふくらみますが、限られた時間ではできるものも限られるわけで、

手間のなるべくかからないものからやりましょうと、まずはキズのあるものを選別し、一番簡単なオリーブ油に漬けてドレッシングの素を作ります。

そう余計に消費できないので、コーヒー瓶一つ程度で500g、子供に人気の梅のシロップ、これなら簡単ですぐにできるので、ヘタを取り実と同量の氷砂糖と発酵しないようにコメのお酢を20%入れれば、3週間後には美味しいシロップができ、好みに応じて3倍から5倍に希釈して氷とともに入れ、夏場の水分とミネラル補給に活躍します。これで6割を消費したが、まだ残りの梅があるので、焼酎と氷砂糖で梅酒を3kg分、醸します。

さらにまだ1キロの梅が残るので梅干しを作りますが、何せ食事を終えた後にやる仕事ですから、あまり時間をかけられないので大変です。水洗いしヘタを取り綺麗にしたものをザルに広げ、日の下にして熟してやや黄色くなるのを待ちます。標準では塩18%を加え1週間、水が上がるのを待ちます。紫蘇を用意して塩を振りもんで一回目は出た水分をすて再度塩を振り、二度目の加工を施します。梅の良くできた年は、紫蘇がなく、その逆もあり、なかなか良い加減になりません。仕上がったところで二つのものを合わせると、色の無かった瓶の中があっという間に真っ赤になります。ここまでくれば半分終わりですが、作ってみると、祖母や父が作っていたので自分にも簡単にできるのだろうとタカをくくっていたことに気が付きます。土用になると容器からフニャフニャになった実だけを傷付けないよう取り出して、身が張り付いて破れないようにラップを敷いたトレーに広げ、いわゆる、土用干を繰り返すこと1週間で水が1/3以下になり今年の梅干ができるのです。

こんなことやらなければよかったと思いながら、さすがに難儀な思いをしたので梅仕事は身に着いてきます。自分でやってみて先人の知恵には大いに驚かされます。

会長挨拶 7月27日

はじめに、本日お弁当をお持ち帰りいただくことでご案内をお送りしていたために、改めて必要なる人にも連絡をいただくような失礼な案内文になったこととお詫び申し上げます。

さて、先週7月23日、三条RACの創立50周年記念式典に参加いただいた皆様お疲れ様でした。祝賀会はCOVID-19の急激な拡大で中止になってしまい、楽しみにしていたアクターには残念なことでした。

本日の納涼例会も、メンバーの中から複数のCOVID-19の罹患者が出たため、親睦委員会が企画

した行事は感染拡大を防止するために、緊急の対応で会長と幹事で相談し、理事に諮るべきところ、理事メンバーに連絡した上で私に変更の判断をさせていただきました。さまざまな意見がある中で最低限、皆様が集まり、顔を合わせられる機会だけでも残したいと思い、急遽、例会の内容を変更しセレモニーのみとさせていただき、今晚の例会といたしました。

行動の自粛について国や県からは制限はかかっておらず、現時点では蔓延防止措置の発表もありませんが、感染拡大防止の観点から飲食を含め今後の例会のあり方を例会に先立ち、理事会で相談をしました。昨日のカバナースタッフ会議でも陽性者が出たとの連絡をいただきましたが、幸いマスク着用の上、パーティションの設置があり、飲食もなかった為、濃厚接触者には当たらないとのことでした。

新潟県内においても2210名が陽性、うち、三条市は124名の罹患者が出たため、せめてセレモニーのみの例会でもと思いましたが、皆様の安心安全を最優先とし、断腸の思いであります8月末に再開できることを願い8月は休会といたしました。

8月末に再開できるかの可否については理事会を開いたうえで判断し、改めてお知らせしたいと思います。

皆様も夏の暑さに負けず、感染症対策も怠らぬように健康に留意してお過ごしください。

幹事報告

梨本次郎 幹事



◎次週 27日(水)は、夜例会「納涼例会」です。

ご欠席の方は事務局で記帳または他クラブでメークアップをお願いいたします。

◎高橋ガバナー事務所より

「COVID-19 感染防止啓発のお願い」

◎第4分区 渡邊ガバナー補佐より

「第4分区IM開催日変更のご案内」

2022年9月10日(土)→ 2023年4月15日(土)に変更

◎加茂RCより

「創立60周年記念誌の送付について」

◎三条RACより

「創立50周年記念式典ご出席の御礼」

◎地区事務所より

「国際奉仕フォーラム ディスカッション開催のご案内」

日 時 8月20日(土) 14:00~16:30

会 場 ANAクラウンプラザホテル新潟

◎地区事務所より

「第1回ロータリー財団セミナー開催のご案内」

日 時 8月27日(土) 13:30~17:00

会 場 ANAクラウンプラザホテル新潟

松永一義さん、 中林順一さん、 高橋 司さん、
安達俊明さん、 小林卓哉さん、 明田川賢一さん、
小越憲泰さん、 野崎喜一郎さん

永桶康子様を心より歓迎申し上げます。

本日は卓話ありがとうございます。

お話楽しみにしております。

事務局 宇佐田

この度は義母の葬儀に際しましてクラブより過分な
お心遣いをいただき心より御礼申し上げます。
また忌引き休暇中にはご迷惑をお掛けして誠に
申し訳ございませんでした。

7月20日分 ￥ 34,000

今年度累計 ￥ 132,000

ニコニコBOX

西山徳芳会長

もうすぐ夏休み帳と朝顔の鉢が我家にやっ
てきます。

ソプラノの永桶康子様、卓話ありがとうございます。

嘉瀬一洋さん

永桶様、本日は有難うございます。エラー
ルを通じて地方創生となることを願っています。

吉井直樹さん

本日も元気に例会へ参加できます。

永桶様の卓話を楽しみにしています。

渡辺良一さん

この暑い中事務所のエアコンが壊れました。
仕方なく移動式のエアコンを買いました。

永桶康子様、卓話よろしくお願ひ致します。

菊池 渉さん

暑い暑いと言いながら、ビール飲んで、
そのうち寒い寒いと爛酒飲んで、年を取っ
ていくと考えると、うれしくなります。

丸山行彦さん

永桶康子様、卓話ありがとうございます。

孫がいつもお世話になっております。

早川滝徳さん

本日もよろしくお願ひします。

衛藤泰男さん

本日もよろしくお願ひします。

永桶様、卓話ありがとうございます。

斎藤弘文さん、 松永隆夫さん、 柳取崇之さん、

小林吾郎さん、 石橋育於さん、 山田富義さん

よいことがありました。スマイルボックスに協
力いたします。

梨本次郎さん、 石倉政雄さん、 野水靖之さん、

船越良則さん、 歸山 肇さん、 落合孝夫さん、

金子俊郎さん、 石黒良行さん、 若槻八十彦さん、



ロータリー米山記念奨学会より
「第36回米山功労クラブ感謝状」

8月のお祝い



◎会員誕生祝

28日 小林吾郎さん

◎夫人誕生祝

11日 渡辺ひとみさん(良一さん)

14日 近藤律子さん(雄介さん)

15日 落合智子さん(孝夫さん)

18日 石橋久子さん(育於さん)

27日 佐野美知子さん(勝榮さん)

◎結婚記念祝

15日 落合孝夫さん(智子さん)

◎100%出席賞

17年 中村和彦さん

3年 歸山 肇さん

「卓 話」



NPO法人燕三条「エラールピアノ」
推進委員会 理事長 永桶康子 様
【エラール社ピアノフルコンサート
用の説明】

エラール社とは、フランスの家具職人たちが始めたピアノ製造メーカーです。手作りの技法が現代の様式に合わず、現在は廃業しています。ゆえに幻のピアノと言われています。

このピアノのメーカーの素晴らしいところは、三条市に通じる職人たちの鍛錬された技術です。表現の幅が少なかったチェンバロ様式から現代のピアノ様式まで発展させたのは、エラール社の職人と作曲家でした。作曲家はもっと心をノックする煌めく音を出してほしい／もっと速くて連打のできるピアノを作ってくれ／上の音階と下の音階を付け足してくれ等、無理難題を要求しました。その作曲家がかの有名なベートーベンであったり、リストでありました。

エラール社の職人の研究と努力により飛躍的な技術の発達を実現し、今までできないピアノでの表現がエラールピアノでできるようになったため、名曲「ラカンパネラ」「熱情」などが生まれました。

昭和5年頃に購入されたこのピアノは2万7千円。初任給が30円の時代だったそうで、その値段の高さに驚きます。しかし、それ以上にこのピアノを取り巻く皆さんが戦前にこのピアノ購入を一大決心し、地域の夢と子供たちの将来の豊かさのために購入したお気持ちを私たちは心から受け継いでいきたいと思えます。

マリーアントワネットも所有していたこのピアノは、国内では現存で4台と思われま

す。所在は以下の通りです。

- ①赤坂迎賓館 羽衣の間
- ②国内最高水準コンサートホールびわ湖ホール
- ③大阪芸術大学音楽博物館
- ④そして三条市内の1台

しかし、この中に1台も誰もが自由に弾けるピアノはありません。往年の作曲家たちがこぞって愛した音色を多くの方たちと共有したい！

私たちは修復後には

- ・市民の皆様、全国の皆様、海外の皆様へ開放いたします。
- ・ものづくりと芸術の懸け橋となって三条市を国内外にアピールします。
- ・誰もが知っている、ジャンルを超えた有名アーティストを定期的に招致いたします。

- ・教育機関、自治体、演奏家にある一定の条件下で移動レンタルいたします。
- ・生涯学習活動、合唱練習、ピアノ練習等、地域の音楽活動に貸し出します。
- ・将来的には基金を作り、年齢問わずものづくりと芸術の振興の手助けをいたします。

私たちはこう思います。

戦前に購入されたこのピアノには、この三条市の未来を担う学生たちの将来が、文化・芸術も漂う豊かな地域であってほしい。そんな思いもあったのではないかと思います。

まだ戦前の時代、この夢のようなエラール社のピアノを購入された当時の皆様への深い敬意を、私たちはこのピアノが多くの皆さんに愛される環境づくりをすることによって表していきたいと思えます。

最後に、このエラールピアノがものづくりの町に眠っていたことに深い意味を感じます。

人が人を思っ作る作品に込められた愛情の尊さを、いつも私たちは胸に思い活動したいと思えます。どうか多くの方のご支援、ご協力をお願い申し上げます。

【今後のスケジュール予定】

- | | |
|---------|--|
| 2021年5月 | 東高校を出発 → 修繕へ
セレモニーを学校と一緒に考案 |
| 2023年 春 | 三条市に修繕されて帰宅 |
| 2023年より | 一年かけてお披露目コンサート5回を
企画中
有名クラシック演奏家、ジャズ演奏家、
オーケストラ等、時間貸しで誰もが
自由に弾ける体制スタート |
| 2024年 | 三条市内学校や各自治体、県内外ホ
ールへ貸し出し開始
→ 市外の場合は、三条市のPRをして
もらう条件付き |
| 2025年 | フランス大使館にてコンサート
迎賓館 羽衣の間にて世界初!!
エラールピアノフルコンモデル連弾
コンサート開催 |

只今、私たちの取り組みにご賛同いただける方たちにご寄付のお願いをしております。

上記の通り今年5月には修復に出したいと思っております。

約1年半かけて修復し、修復後に有名アーティストのコンサートを複数回予定しております。

【講師略歴】

永桶康子(ナガオケ ヤスコ) ソプラノ
本名は長野康子
国立音楽大学音楽学部声楽科卒業
藤原歌劇団オペラ歌手育成部第19期修了
修了講演ではオペラ「サンドリヨン～シンデレラ～」にてシンデレラ役を演じる。
現在、藤原歌劇団所属。

三条市に帰郷し、この地域でしかできない最高のコンサート開催を目指し、日本最高レベルの声楽家を招致し、地域の方たちが参加でき、地域振興に貢献できる文化を育て上げたいと活動している。

三条市、三条商工会議所、各音楽団体、各企業など多くの方たちと協力し、三条市の文化財である京都東本願寺の別院が三条市にあることから別院内本堂にて開催される三条別院あかりコンサートを7年開催して大変好評を得ている。また、三条市内にあるエラールフルコンサートピアノ(日本で4台のみ、他は赤坂迎賓館などが所蔵)をつかった地域振興プロジェクトも立ち上げ、現在NPOエラール推進委員会として申請中。

演奏会、音楽イベントのプロデュース、市民合唱団や小学校、保育園の指導もしている。

あかりコンサート実行委員長、NPOエラール推進委員会理事長、藤原歌劇団所属。



「第90回大会報告」

ゴルフ同好会 丸山行彦 会長

三条 RC ゴルフ同好会の第90回大会が7月7日に日本海カントリークラブで開催されました。猛暑の中でのプレーかと思われましたが、時々涼しい風が吹き、この時期としてはゴルフ日和の大会となりました。全員元気にプレーが終わり、夜の大観荘での表彰式は盛り上がった会となりました。今年度最後の納会は10月20日(木)下田城カントリークラブにて開催されます。次回も大勢の方の参加をお願い致します。

第90回大会成績

ハンディ戦

優勝	松平 隆行
準優勝	丸山 行彦
第3位	杉山 幸英
第4位	野崎喜一郎
第5位	長谷川正実
第6位	相場 弘介
第7位	中村 和彦
第8位	渡辺 良一
第9位	石橋 育於
第10位	小越 憲泰

ペリア戦

優勝	松平 隆行
準優勝	野崎喜一郎
第3位	小越 憲泰



7月23日(土)

三條ローターアクトクラブ創立 50 周年記念式典

大会テーマ「要～そして未来へ～」

提唱クラブ 三條ロータークラブ 主催 三條ローターアクトクラブ

於 ジオ・ワールドビップ



三条市青少年指導委員会に有害図書等回収白ポスト1台寄贈
7月26日(火) JR 三条駅に設置されました。



7月27日(水)

夜例会「納涼例会」

※例会セレモニーのみ開催

於 越前屋ホテル



8月の行事予定

※7月29日時点の行事予定です。感染拡大の状況により変更になる場合があります。予めご了承ください。



三条ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
	1 ◆三条南RC 「納涼例会」 (記帳できます)	2 ◆三条北RC 夜例会 「夏バテ吹っ飛ばす 夜例会」 (記帳できます)	3 ◆三条RC 感染拡大防止の ため休会	4 ◆三条東RC 「地区補助金・ 財団セミナー報告」 ロータリー財団委員会	5	6
7	8 ◆三条南RC 「第一例会」	9 ◆三条北RC 「新入会員卓話」 小林伸行 会員	10 ◆三条RC 休会(祝日の週)	11 山の日 ◆三条東RC 休会	12	13
14	15 ◆三条南RC 休会(お盆)	16 ◆三条北RC 休会	17 ◆三条RC 感染拡大防止の ため休会	18 ◆三条東RC 「新入会員卓話」 有本一幸 会員 五十嵐 亘 会員	19	20 国際奉仕 フォーラム 於 新潟
21	22 ◆三条南RC 「新入会員卓話」 大原知弘 会員	23 ◆三条北RC 「会員増強月間」 大橋桂子 会員増強委員長	24 ◆三条RC 感染拡大防止の ため休会	25 ◆三条東RC 「新入会員卓話」 金子 崇 会員 田村 亮 会員	26	27 第1回 財団セミナー 於 新潟
28	29 ◆三条南RC 移動例会 「まちやま見学例会」 (記帳できます)	30 ◆三条北RC 「外部卓話」 三条市 総務部 行政課 防災対策室 内藤雅孝 様	31 ◆三条RC クラブ休会			

※ 近隣RC例会変更のお知らせ! (記帳できます)

- 分水RC 8月23日(火) 移動例会
- 加茂RC 25日(木) 夜例会
- 吉田RC 26日(金) 休会

記帳場所

- 新潟大栄信用組合本店入口(11~14時)
- 加茂市産業センター
- 燕市吉田産業会館(10~15時)

次週例会 8月10日 休会(祝日の週)

次々週例会 8月17日 感染拡大防止のため休会

